



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(Del 24 al 28 de abril de 2023)

Eurogrupo/ECOFIN: principales puntos previstos en la agenda

28-29/04 En la jornada del viernes, el Eurogrupo se prevé que aborde los avances en la Unión Bancaria y las últimas propuestas legislativas en materia bancaria, así como las conclusiones de las recientes cumbres del Euro y del G7. Por su parte, el Consejo ECOFIN mantendrá un encuentro informal el viernes y el sábado, en el que tratarán el rol de los mercados financieros para promover el crecimiento de nuevas empresas, el papel de la política fiscal como estabilizadora y promotora de políticas públicas sostenibles, previsiblemente abordando la recién publicada propuesta de reforma del marco de gobernanza económica (ver abajo), y la coordinación internacional para lograr la reconstrucción de Ucrania. Más información: Eurogrupo, ECOFIN

Gobernanza económica: nuevas normas para la reforma del marco europeo

26/04 Tras la Comunicación de la Comisión Europea de noviembre y las Conclusiones del Consejo ECOFIN de marzo, el Ejecutivo europeo publicó un paquete legislativo con el que pretende fortalecer la sostenibilidad de la deuda pública, el cumplimiento de las normas y el crecimiento económico inclusivo por medio de reformas e inversiones. Consta de: (i) una propuesta de Reglamento sobre coordinación de políticas económicas y supervisión presupuestaria, (ii) una propuesta de Reglamento del Consejo para acelerar la implementación de los procedimientos de déficit excesivo y (iii) una propuesta de Directiva del Consejo sobre requisitos para los marcos presupuestarios de los Estados miembros. Entre los pilares de la reforma está otorgar un mayor protagonismo a los Veintisiete a la hora de elaborar planes fiscales integrales a medio plazo que serán evaluados por la Comisión y aprobados por el Consejo, incrementando la supervisión con informes de progreso anuales. Además, la simplificación de las normas busca establecer un marco de supervisión basado en el riesgo, con la Comisión remitiendo trayectorias técnicas específicas por país para aquellos Estados miembros que superen el 3% de déficit y el 60% de deuda para así orientar el diseño de los objetivos de gasto multianuales. En este sentido, la novedad está en la sustitución de la norma del 1/20 por la de la reducción anual del 0,5% (PIB) de deuda. En lo que respecta a las cláusulas de salvaguardia, se prevé que existan tanto nacionales como una general como hasta ahora, si bien su activación en ambos casos recaerá sobre el Consejo. Asimismo, el nuevo marco pretende fomentar la implementación de reformas e inversiones ligadas a los fondos de recuperación y resiliencia por medio de sendas de ajuste fiscal más graduales, así como asegurar el cumplimiento efectivo de las normas a través de la apertura de procedimientos de déficit excesivo en caso de desvíos sustanciales. Más información



CESE: Sesión Plenaria del Comité Económico y Social Europeo de abril

26-27/04 El Pleno del CESE celebró sus elecciones de mitad de mandato con vistas a la designación de la Mesa del Comité, presidente, vicepresidentes, presidentes de Sección y otros órganos para el periodo 2023-2025. Entre los resultados destacó el nombramiento de Oliver Röpke (Grupo II, Austria) como nuevo presidente de la institución y, de entre los consejeros españoles del Grupo I, Antonio García del Riego como presidente del Comité de Auditoría, María Helena de Felipe como vicepresidenta de la sección de Relaciones Exteriores (REX), Josep Puxeu como vicepresidente de la sección de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (NAT), Andrés Barceló como presidente del grupo de Energía de la sección de Transportes, Energía, Infraestructuras y Sociedad de la Información (TEN) y Felipe Medina como miembro de la Mesa de la sección de Mercado Único, Producción y Consumo (INT). Además, el Pleno debatió con Joaquín Pérez Rey, secretario de Estado de Empleo y Economía Social de España, en relación con la aprobación de los dictámenes exploratorios solicitados por el Gobierno con motivo de la próxima presidencia del Consejo relativos a: el trabajo precario y salud mental, la democracia en el trabajo, el procedimiento de desequilibrio social. Asimismo, destacó la adopción del dictamen exploratorio solicitado por la presidencia sueca relativos a la mejora del funcionamiento del mercado único en su 30 aniversario, cuyo ponente fue el consejero Felipe Medina. Más información

Propiedad intelectual: nuevas normas armonizadas sobre patentes

27/04 La Comisión Europea presentó un paquete sobre patentes con el objetivo de crear un marco de propiedad intelectual "más transparente y efectivo", eliminando la fragmentación existente en el mercado único. Se compone de, en primer lugar, una propuesta de Reglamento sobre certificados complementarios de protección (CCP) que introduce un sistema unitario y un procedimiento de examen centralizado a través del cual se podrá obtener un CCP unitario y un CCP nacional para los Estados miembros que no son parte del sistema de patente unitaria mediante una solicitud combinada. En segundo lugar, una propuesta de Reglamento sobre licencia obligatoria de patentes, que permitiría que un gobierno autorice el uso de un invento patentado sin el consentimiento de su titular para garantizar el acceso a productos y tecnologías esenciales en tiempos de crisis. Por último, una propuesta de Reglamento sobre patentes esenciales estándar ("SEP", por sus siglas en inglés) cuyo fin es garantizar que los propietarios y los implementadores de SEP europeas puedan fabricar y vender sus productos en la UE y ser competitivos a nivel global, y que los usuarios finales, incluyendo las PYME y consumidores, se beneficien de productos basados en las últimas tecnologías normalizadas a "precios justos y razonables". *Más información*

Salud: la Comisión Europea presenta el paquete de reforma de la legislación farmacéutica de la UE

26/04 Acompañado de una Comunicación explicativa sobre la revisión de la legislación farmacéutica y medidas contra la resistencia de los antimicrobianos (RAM), el paquete se compone de: una propuesta de Reglamento relativo a los procedimientos de la UE para la autorización y supervisión de medicamentos de uso humano y a las normas que rigen la Agencia Europea de Medicamentos (EMA); una propuesta de Directiva por la que se establece un código comunitario sobre medicamentos y una Recomendación del Consejo sobre la RAM a través de un enfoque One health. Entre las principales medidas propuestas destacan: (i) la dotación de nuevos incentivos a empresas para apoyar la innovación en materia de desarrollo de medicamentos; (ii) la aceleración de los procedimientos y reducción de los plazos de autorización de medicamentos para mejorar el acceso a los mismos; (iii) la introducción de nuevos



requisitos sobre el seguimiento de la escasez de medicamentos por parte de las autoridades nacionales y la EMA con el objetivo de garantizar la disponibilidad y suministro de estos y (iv) la concreción de nuevos objetivos para reducir el uso de antimicrobianos y promover la prevención y control de infecciones. *Más información: revisión de legislación farmacéutica; Recomendación RAM*

Fit for 55: nuevos avances en numerosas propuestas legislativas del paquete

25-26/04 Los colegisladores alcanzaron un acuerdo político provisional relativo a la propuesta de Reglamento sobre unas condiciones de competencia equitativas para un trasporte aéreo sostenible (RefuelEU Aviation) a falta de su aprobación formal. Además, la comisión parlamentaria ENVI adoptó (114+. 15-, 30) su posición negociadora relativa a la propuesta de Reglamento sobre las emisiones de metano en el sector energético, con vistas a su aprobación en la Sesión Plenaria de los próximos 8-11 de mayo; de manera que los trílogos puedan comenzar, puesto que el Consejo ya <u>adoptó</u> su posición negociadora. Asimismo, la comisión parlamentaria ITRE ratificó (48+, 8-, 60) el acuerdo provisional alcanzado sobre la propuesta de Directiva de Eficiencia Energética (EED), aún pendiente de ratificar por parte de los 27. Por su parte, el Consejo terminó de ratificar los acuerdos provisionales sobre: (i) la reforma del RCDE, incluido el sector marítimo y de la aviación, (ii) el CBAM y (iii) la creación de un Fondo Social para el Clima. A continuación, la nueva normativa será publicada en el Diario Oficial de la UE antes de su entrada en vigor. Por último, los Embajadores del Coreper ratificaron los acuerdos provisionales relativos a la infraestructura para los combustibles alternativos (AFIR) y al uso de combustibles renovables e hipocarbónicos en el transporte marítimo (FuelEU Maritime), de manera que sólo faltaría su adopción formal por parte de los colegisladores para su entrada en vigor. *Más información: RefuelEU Aviation + Emisiones de metano + EED + RCDE, CBAM, FSC + AFIR + FuelEU Maritime*

Diligencia debida: la comisión parlamentaria JURI aprueba su mandato negociador

25/04 La comisión parlamentaria de Asuntos Jurídicos (JURI) aprobó (19+, 3-, 3o) su proyecto de informe sobre la propuesta de Directiva relativa a la diligencia debida de las empresas en materia de sostenibilidad. Con respecto a la propuesta inicial presentada por la Comisión Europea, el texto aprobado en JURI amplía el ámbito de aplicación de la norma, aunque incluye unos plazos de implementación más largos y una definición de cadena de valor más limitada. Además, dispone que las sanciones por el incumplimiento de las obligaciones establecidas en la norma deberán ser de al menos un 5% del volumen de negocios mundial de la empresa y mantiene ciertas obligaciones para los administradores. Al respecto, BusinessEurope apuntó que las empresas quieren ser parte de la solución para conseguir cadenas de suministro más sostenibles, pero para ello es necesario contar con normas claras, viables y evitar la contradicción con otra legislación en materia de sostenibilidad. El Consejo adoptó su posición negociadora en diciembre de 2022, por lo que los trílogos podrán comenzar una vez que el mandato del Parlamento sea refrendado por el Pleno, previsiblemente el próximo 1 de junio. *Más información*

Agricultura: principales resultados del Consejo AGRIPESCA de abril

25/04 El Consejo debatió sobre la situación actual de los planes estratégicos nacionales en el marco de la política agrícola común (PAC) para 2023-2027 y, en concreto, sobre las lecciones extraídas tras su introducción y las posibles mejoras a futuro con vistas a su aplicación a corto y largo plazo. Con relación a la situación del mercado agrícola tras la agresión rusa sobre Ucrania, el Consejo subrayó la necesidad de elaborar un análisis exhaustivo del impacto de las importaciones procedentes de dicho país a través de los corredores de solidaridad. Asimismo, debatió sobre los aspectos agrícolas y forestales de la propuesta de



Reglamento sobre la certificación de las absorciones de carbono, y adoptó <u>Conclusiones</u> sobre las oportunidades de la bioeconomía. También adoptó la propuesta de <u>Directiva</u> relativa a la mejora las prescripciones de estabilidad aplicables a los transbordadores y la propuesta de <u>Reglamento</u> relativo a la seguridad general de los productos. <u>Más información</u>

Relaciones Exteriores: principales resultados del Consejo de Asuntos Exteriores de abril

24/04 Con relación a la agresión rusa contra Ucrania, el Consejo debatió sobre el apoyo militar al país a través del Fondo Europeo para la Paz (FEAP) y la Misión de Asistencia Militar (EUMAM Ucrania) y la ejecución del Plan de Acción de la UE sobre las consecuencias geopolíticas de la guerra. Asimismo, debatió sobre Moldavia y acordó: (i) una nueva misión de la UE de cooperación civil en el país en el marco de la Política Común de Seguridad y Defensa (PCSD), (ii) un nuevo marco de sanciones, y (iii) la asignación de 40 millones € adicionales del FEAP para apoyar las capacidades de defensa moldavas. Además, abordó la situación en Sudán y las relaciones UE-China. Al respecto, el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, incidió en la importancia de continuar trabajando junto con el gigante asiático. s En ámbitos de interés común, como la gestión de la deuda pública y el cambio climático. Entre otros aspectos, el Consejo adoptó unas Conclusiones sobre Etiopía, y medidas restrictivas relacionadas con la situación en Irán, Siria y Mozambique. Más información

Periodos de prácticas: declaración conjunta de las organizaciones europeas de empleadores

18/04 BusinessEurope, SMEunited y SGI Europe publicaron una declaración conjunta sobre los periodos de prácticas en la que subrayan que el Marco de calidad para los periodos de prácticas de 2014 sigue siendo adecuado y es fundamental que los Estados miembros tengan flexibilidad para su implementación de acuerdo con los sistemas educativos y de relaciones laborales nacionales. Concluyen que la adopción de un enfoque excesivamente prescriptivo crearía cargas administrativas y financieras sobre las empresas, especialmente las pymes, que podrían desincentivar la oferta de prácticas. Asimismo, destacan que la orientación profesional es esencial y debe reflejar la realidad del mercado laboral y las necesidades de las empresas para ayudar en la transición de los jóvenes de la educación al mercado laboral. Por último, piden al Parlamento y Comisión Europea que, en lugar de revisar el marco actual, lo complementen con acciones para el intercambio de buenas prácticas y se fomente la recogida de datos sobre los periodos de prácticas, que actualmente es insuficiente. *Más información*

PARLAMENTO EUROPEO-OTRAS RESOLUCIONES ADOPTADAS EN COMISIONES PARLAMENTARIAS

- Empleo: posición provisional del Parlamento sobre la Directiva relativa a la protección de los trabajadores contra los riesgos de la exposición al amianto (26/04): la comisión parlamentaria EMPL aprobó (40+, 0-, 7o) su mandato negociador en el que propone reducir el valor límite de exposición profesional a 0,001 fibras/cm³ tras un periodo de transición de 4 años durante el cual se aplicaría un valor de 0,01 fibras/cm³. Además, establece que tras dicho periodo deberá emplearse la microscopía electrónica para detectar las fibras más finas. Los trílogos podrán comenzar una vez obtenida la luz verde del Pleno en mayo, ya que el Consejo adoptó su posición el pasado 8 de diciembre. Más información
- Medio Ambiente: Estrategia para la circularidad y sostenibilidad de los productos textiles (26-27/04) La comisión parlamentaria ENVI aprobó (68+, 0-, 10) el proyecto de informe relativo a la Estrategia de la UE para la circularidad y sostenibilidad de los productos textiles, que recoge recomendaciones para que la Comisión



- Europea adopte medidas que (i) pongan fin al fast fashion, (ii) reduzcan las emisiones y el consumo de agua y energía en todo el ciclo de vida del sector textil y (iii) aumenten la recogida y la reutilización, entre otros aspectos. Se espera que el informe se adopte en el Pleno antes de verano. Más información
- Defensa: posición provisional del Parlamento sobre la Ley de adquisición común. (25/04) Las comisiones parlamentarias de AFET e ITRE adoptaron (87+, 8-, 250) la posición provisional del Parlamento Europeo sobre la propuesta de Reglamento por el que se establece el refuerzo de la industria europea de defensa mediante la Ley de adquisición común. El texto deberá someterse a votación en el Pleno de mayo (08-11) antes de poder iniciar las negociaciones interinstitucionales, pues el Consejo ya aprobó su mandato en diciembre de 2022.
 Más información

PARLAMENTO EUROPEO-PRINCIPALES DEBATES MANTENIDOS

- Derechos Sociales. (27/04) Nicolas Schmit subrayó que, durante el Año Europeo de Competencias debe ponerse el foco sobre el aprendizaje permanente y para ello será necesario contar con la colaboración de las empresas, las organizaciones de empleadores y las instituciones educativas. Asimismo, abogó por impulsar la formación profesional, mejorando su imagen, y anunció que la Comisión está preparando un proyecto de movilidad en este tipo de formación para el mes de octubre. El eurodiputado Ibán García del Blanco (S&D) incidió en que este año europeo no debe ser un mero reciclaje de proyectos y reasignación de fondos ya existentes. Por su parte, el Grupo PPE indicó que es preciso anticiparse a las necesidades del mercado laboral del futuro para reducir la escasez de mano de obra y garantizar la productividad y el empleo sostenible, sin olvidar la formación de las personas mayores. Más información
- Política comercial: audiencia pública sobre las relaciones comerciales UE-América Latina.(27/04) La comisión parlamentaria (INTA) celebró una audiencia pública con expertos y partes interesadas con los que debatió acerca del refuerzo de las relaciones comerciales y de inversión entre la UE y América Latina. En este sentido, se abordó la importancia de profundizar en la asociación estratégica entre ambas partes a través de la ratificación de los acuerdos comerciales, en especial con México y Mercosur, y de la definición de un plan de inversiones en infraestructuras a través de la estrategia Global Gateway, entre otros. En esta línea, la eurodiputada Inmaculada Rodríguez Piñeiro (S&D) criticó la ausencia de proyectos relacionados con las infraestructuras de transporte en el marco de la iniciativa. Más información
- Turismo: diálogo parlamentario en TRAN con el Comisario europeo de Mercado interior. (25/04) Thierry Breton abordó con los eurodiputados los retos en la aplicación de la Agenda Europea para el Turismo 2030, establecida a través de las Conclusiones del Consejo del 1 de diciembre, y la evolución del sector turístico de la UE. Destacó la importancia de satisfacer la demanda de capacidades en el ecosistema del turismo mediante la aplicación del Pacto por las Capacidades, así como la necesidad de adecuar los objetivos fijados por el Pacto Verde Europeo para facilitar la transición verde del sector sin repercutir en su recuperación. En esta línea, el eurodiputado Jose Ramón Bauzá Díaz (Renew) pidió a la Comisión Europea que reevalúe la normativa de CO2 en materia de aviación (ETS Aviation) para preservar la conectividad aérea de las regiones ultraperiféricas, como las Islas Canarias. Entre otros aspectos, a la pregunta del Grupo Verdes/ALE sobre la posibilidad de establecer una Agencia Europea sobre el Turismo, Breton señaló que la Comisión Europea no se plantea su creación como una posibilidad. Más información



- Aduanas: debate parlamentario en IMCO con el Comisario europeo de Economía. (25/04) Paolo Gentiloni trasladó las últimas novedades respecto a la futura reforma de la Unión aduanera, cuya propuesta prevé presentar el próximo 17 de mayo. Recordó que las aduanas europeas juegan un papel crucial en el correcto funcionamiento del mercado interior a través de la protección de los consumidores y los estándares y, en tiempos excepcionales, en la aplicación de sanciones a terceros países. Lamentó que por ahora la UE tenga que hacer frente a la descoordinación entre Estados miembros, para lo que la futura propuesta prevé: (i) modernizar y hacer más eficiente los sistemas internos, (ii) crear una Unión aduanera más geopolítica, y (iii) dotarla de herramientas para responder y adaptarse más rápido. El eurodiputado Pablo Arias (PPE) recordó a la Comisión cómo las PYME siguen siendo las mayores perjudicadas en las aduanas europeas, limitando su capacidad de crecimiento. Más información
- Transporte: debate parlamentario en TRAN con la Comisaria europea de Transportes. (25/04) Adina Valean hizo un repaso de las últimas y próximas propuestas de la Comisión Europea en el ámbito del transporte, como el paquete de seguridad vial de marzo, el de ecologización del transporte de mercancías previsto para junio, la revisión del paquete de inspección técnica y la iniciativa de Servicios de Movilidad Digital Multimodal, ambas programadas para septiembre. Los eurodiputados alertaron de la posible falta de tiempo para tramitar dichos dosieres, teniendo en cuenta la cercanía del cierre de ciclo legislativo europeo. Asimismo, José Ramón Bauzá (Renew), con relación a la propuesta de Reglamento sobre condiciones de competencia equitativas para un transporte aéreo sostenible (RefUel EU), expresó su contrariedad hacia las prohibiciones de vuelos de corta distancia/regionales al considerarlos necesarios para las primeras etapas de la descarbonización de la movilidad aeronáutica. Por su parte, Izaskun Bilbao (Renew) defendió la necesidad de respetar los acuerdos RTE-T tras el reciente anuncio de Francia de demorar la finalización del proyecto del Corredor Atlántico hasta 2042 en lugar de 2030 como acordado. Más Información
- Euro Digital: debate parlamentario en ECON con el Banco Central Europeo. (24/04) El día en que el BCE publicó su tercer informe de progreso y un estudio sobre las posibles características de una cartera digital, Fabio Panetta, miembro del Comité Ejecutivo del BCE, compareció ante la comisión parlamentaria ECON para presentar las últimas novedades del proyecto del Euro Digital. Señaló que el usuario podría definir las funcionalidades a través de intermediarios, siendo éstos no únicamente el sector bancario, y que la intención es que el BCE pueda acceder solamente a información no personal. Además, para evitar una fuga de depósitos, planteó la posibilidad de limitar el volumen de euros en la cartera digital. Jonás Fernández (S&D) se hizo de eco de las dudas que existen en el mercado sobre la necesidad de este posible nuevo método de pago, y abogó por crear un marco legislativo que dé pie a un desarrollo futuro del euro digital. La fase actual de investigación llegará a su fin en otoño de 2023, y su fase de implementación, supeditada a la propuesta legislativa de la Comisión Europea prevista para finales de mayo, no supondría la emisión automática de un euro digital. *Más información*
- Energía: audiencia pública sobre la reforma del mercado eléctrico. (24/04) La comisión ITRE celebró una audiencia pública con expertos y partes interesadas con los que debatió sobre la propuesta de reforma del mercado eléctrico. Se abordaron, entre otras cuestiones, los mercados de capacidad, la idoneidad de los contratos de compraventa de energía y los contratos por diferencia, el modelo marginalista, la centralización del sistema, las necesidades de inversión y los hubs virtuales. El eurodiputado Nicolás González Casares (S&D), y ponente del futuro informe del Parlamento al respecto, preguntó por la eficacia de la protección a los



consumidores vulnerables recogida en la propuesta. Pilar del Castillo (EPP) puso el foco en la industria de alto consumo energético y preguntó por la posibilidad de su inclusión en el mecanismo relativo a crisis de precios de la electricidad previsto para las PYME y hogares. *Más información*

• Legislar mejor: diálogo estructurado en JURI con el vicepresidente Šefčovič. (24/04) Maroš Šefčovič, vicepresidente de Relaciones Interinstitucionales y Administración de la Comisión Europea, remarcó la relevancia de contar con un sistema normativo óptimo y destacó las iniciativas que para ello ha tomado la Comisión, como la implementación del "Test PYME" y el examen de competitividad, para analizar el impacto que las nuevas propuestas legislativas tienen en estos ámbitos y evitar la superposición de cargas. En esta línea, Iban García del Blanco (S&D) incidió en la importancia de respetar el principio one-in, one-out para compensar las cargas administrativas introducidas por las iniciativas presentadas. Más información

OTROS

- Nombramientos UE: Roser Domenech, nueva directora de "One Health" en la DG SANTE de la Comisión Europea. (26/04) La Comisión Europea confirmó que Roser Domenech Amado ocupará este cargo de forma oficial dentro de la Dirección General de Salud y Seguridad Alimentaria (DG SANTE), puesto que ya ocupaba en funciones desde octubre de 2022, cuando surgió esta nueva dirección. Más información
- Servicios digitales: primera lista de grandes plataformas en línea y motores de búsqueda. (25/04) La Comisión Europea, en el marco de la implementación de la Ley de Servicios Digitales (DSA), publicó la primera lista en la que asigna el estatus de "plataforma en línea de muy gran tamaño" a 17 empresas y "motores de búsqueda de muy gran tamaño" a otras dos, todas ellas superando los 45 millones de usuarios activos mensuales en el mercado interior europeo. Ello conlleva el cumplimiento de una serie de obligaciones a partir del cuarto mes desde la publicación de esta decisión. Más información
- Financiación: nueva emisión de bonos de la UE. (25/04) La Comisión Europea emitió 7.000 millones € en bonos de la UE en la quinta transacción sindicada para 2023, con un vencimiento fijado para el 4 de octubre de 2038. El volumen total alcanza ya en 2023 los 50.000 millones €, con el objetivo marcado de los 80.000 millones para el primer semestre del año. De éstos, 70.000 millones se dedicarán al NextGenerationEU, y los restantes al programa de asistencia macrofinanciera a Ucrania. Más información
- Energía: la Comisión Europea aprueba la prórroga del mecanismo ibérico. (25/04) La Comisión Europea aprobó, con arreglo a las normas sobre ayudas de Estado, la prórroga del mecanismo ibéco hasta el 31 de diciembre de 2023 reconociendo que las economías española y portuguesa siguen experimentando una grave perturbación (artículo 107, apartado 3, letra b TFUE). Más información
- Plataforma de Energía de la UE: primera convocatoria de compra conjunta de gas. (25/04) La Comisión Europea lanzó la primera convocatoria de agregación de la demanda para que hasta el 2 de mayo las empresas puedan registrar sus necesidades de compra a través del mecanismo AggregateEU. Se prevé que los primeros acuerdos de compra lleguen antes del verano. Más información
- Año Europeo de las Competencias 2023: el Consejo da luz verde final a su comienzo el 9 de mayo. (24/04) El Consejo ratificó el acuerdo provisional alcanzado entre los colegisladores el pasado 7 de marzo sobre la Decisión relativa al Año Europeo de las Competencias 2023. El Parlamento aprobó formalmente el acuerdo el pasado 30 de marzo, por lo que dicho Año Europeo dará comienzo el próximo 9 de mayo. Más información



- Transparencia salarial: ratificación final en el Consejo del acuerdo provisional. (24/04) El Consejo aprobó formalmente el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores el pasado 15 de diciembre sobre la propuesta de Directiva por la que se refuerza la aplicación del principio de igualdad de retribución entre hombres y mujeres por un mismo trabajo o un trabajo de igual valor a través de medidas de transparencia retributiva. El Pleno ya ratificó dicho acuerdo el 30 de marzo, por lo que la norma entrará en vigor tras su publicación en el Diario Oficial de la UE (DOUE). Más información
- Energía: Cumbre del Mar del Norte (24/04). Bélgica, Dinamarca, Francia, Alemania, Irlanda, Luxemburgo, Países Bajos, Noruega y Reino Unido acordaron nuevos compromisos sobre el desarrollo de la energía eólica marina y otros proyectos en el mar del Norte. La industria europea de la energía renovable offshore apoyó los objetivos marcados señalando, entre otras cuestiones, la importancia nuevas inversiones en infraestructura. Por su parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen señaló el potencial de la región para producir cantidades masivas de hidrógeno verde. Más información
- Ayudas de Estado: la Comisión Europea publica el marcador de 2022. (24/04) Según la Comisión, el gasto realizado por los Estados miembros en 2021 en concepto de ayudas de Estado fue de alrededor de 335.000 millones €, excluyendo las ayudas al sector ferroviario y los servicios de interés económico general, de los cuales el 57% se destinó a empresas gravemente afectadas por la pandemia. En el caso de España, el gasto fue de 73.900 millones, la mayoría destinados a medidas relacionadas con el Covid (61,1%), el desarrollo regional (13,2%) y la protección del medioambiente (12,8%). Más información
- Ayudas de Estado: 450 millones para industrias gasintensivas en España. (24/04) La Comisión Europea aprobó un esquema de ayudas directas por valor de 450 millones de euros para apoyar a la actividad de las empresas españolas con un alto consumo de gas en sus procesos de producción. Lo hace dentro del Marco Temporal de Crisis y Transición y en el contexto de los altos precios como consecuencia de la guerra en Ucrania, con el objetivo de que éstas lleguen a las empresas antes del final de 2023. Más información

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 1 al 5 de mayo de 2023)

COMISIÓN EUROPEA

03/05

- Ley para el apoyo de la producción de munición
- Recomendación sobre piratería de contenido en vivo
- Establecimiento de un marco de sanciones contra la corrupción
- Actualización del marco legislativo anticorrupción

CONSEJO

03-04/05 Reunión Informal de los ministros de Empleo y Asuntos Sociales

04/05 Consejo de Asuntos Exteriores (<u>Desarrollo</u>)

- Consecuencias globales de la agresión rusa contra Ucrania
- Reforma de los bancos multilaterales de desarrollo
- Información actualizada sobre la Global Gateway con vistas a la cumbre UE-CELAC

04-05/05 Reunión Informal de los ministros de Salud





Copyright ©: CEOE 2023 bruselas@ceoe.org